

Mentira parece que haya seres tan bárbaros y tan semejantes a las fieras!
Bien merecen el justo correctivo á que se han hecho acreedores.

Hace poco se notó que el cable de Western and-Braziliano-Telegraph del Brasil, no funcionaba. Fué enviado á buscar la causa un navío, que encontró, á 150 kilómetros de Santa Catalina, el cadáver de una ballena de 25 metros de largo, alrededor de la cual se había arrollado el cable.

Se extrajo el cetáceo, cuyo cuerpo se hallaba cubierto de moluscos, y quedaron restablecidas las comunicaciones.

De El Noticiero Bilbaino:

Un vendedor de periódicos ofrecía ayer mañana éstos, á los viajeros que llegaron en el tren de las seis y media por el ferrocarril de Portugalete, cuando se le acercó un empleado de la estación y la emprendió con él á botetadas, haciéndole echar sangre por boca y narices.

Al imponer á dicho empleado un cabo de la guardia municipal con tal motivo la multa correspondiente, se negó á satisfacerla, empleando algunas palabras bastante agrias, por todo lo cual fué puesto á disposición del juzgado.

Dicen desde Alicante:

Los precios del mercado de pasas en Londres, han sufrido tal descenso que indudablemente se considera el negocio completamente perdido en lo que resta de la temporada.

He aquí, las transacciones que se han verificado el día 20 al que alcanzan muchas noticias.

Clase ordinaria, de 23 á 24 chelines quintal; selecto, de 25 á 26; superior, de 27 á 28; flor hasta 30, y algunas partidas de fantasía que se han pagado hasta 42 chelines.

Existe mala demanda, siendo muy pocos los pedidos que se hacen.

De nuestro colega La Tarde, de Alicante:

Un carro que salió el día 18 del actual de Alcoy con dirección á Játiva, conduciendo cuatro pasajeros, quiso vadear el río de Montaner, teniendo la desgracia de volcar en la mitad del cauce; como este estaba hondo á consecuencia de la riada, en un momento quedó inundado el vehículo y en grave peligro los cuatro pasajeros, especialmente una mujer á la cual arrastró fuera del carro la corriente y hubiera, á no dudar, perecido, sin el pronto y eficaz auxilio de los otros compañeros.

Se ha dispuesto que desde 1.º de Diciembre próximo se exija en las Aduanas el correspondiente certificado de origen á todas las harinas procedentes de los países convenidos.

S. M. la Reina Regente, en nombre de sus augustos hijos ha enviado á la Sociedad Protectora de los Niños de Madrid, la cantidad de 3.000 pesetas.

El comité autonomista de Ponce (Puerto-Rico) ha proclamado por unanimidad la candidatura del redactor de El Liberal, don Miguel Moya, para la diputación á Cortes por aquel distrito.

El viernes último se presentó en la plaza de Vendays, pueblo del Medor, un cetáceo enorme, el cual embarrancó.

Los guardas de caza veían desde lejos un bulto negro, y lo tomaron por un trozo de gabarra arrojado por el mar. Pero un individuo se acercó á la playa y vió que era un pez enorme que hacía esfuerzos desesperados para volver al agua. Algunas personas que acudieron le metieron en la boca trozos de madera de 15 centímetros de diámetro, que deslizo con la mayor facilidad.

El animal medía 14,25 metros de largo por seis metros de circunferencia; la boca tenía 1,76 metros de largo. Los dientes eran de 12 centímetros de largo. La cola medía dos metros de ancho.

Se trató de llevarlo al pueblo de Vendays, pero hubo que renunciar á ello, porque hubieran hecho falta diez caballos para arrastrarlo.

Dice un periódico que el ayuntamiento de Llanera (Valencia) ha procedido al embargo de los pocos muebles que tenía la maestra de dicha localidad, por no haber hecho efectiva una pequeña cantidad que le correspondía pagar en concepto de consumos, siendo lo más gracioso del caso que dicho ayuntamiento debe á dicha maestra la friolera de 1.640 pesetas.

La Asociación mercantil é industrial del Ferrol ha dirigido un manifiesto á los centros productores de España, para que en las próximas elecciones generales de diputados á Cortes elijan á quienes les puedan representar. "Criterios levantados y moralidad se necesita, dice el manifiesto de la Asociación del Ferrol, más que hilvanadores de discursos, que con una mera palabrería van á entorpecer más que á ilustrar á aquella Cámara, y no ha de ser difícil, por lo tanto, elegir al hombre que, al defender los intereses mercantiles, seriamente amenazados, decida de una votación, en sentido siempre conveniente al país."

Algunos centros productores se proponen secundar la idea de la Asociación mencionada.

interpelación sobre asuntos referentes al ministerio de Fomento.

El conde de Xiquena dice que será contestada por el Gobierno, aunque estima más oportuno el discutir los presupuestos para que no sufran más dilaciones.

El robo de Filipinas

El señor Becerra, contestando al asunto referente al desfalte de 18 millones en Filipinas, dice que no se efectuó en tiempo suyo, añadiendo que no fué desfalte sino robo y en el cual entienden los tribunales de justicia.

Sobre el sufragio

Continúa la discusión sobre el proyecto de sufragio universal.

El señor Allende Salazar apoya una enmienda al artículo primero, en la que se consigna que, para que los electores ejerciten el derecho del voto, con ilustración, la elección debe tener dos grados. Primero: todos los electores de 25 años de edad y que lleven dos de residencia en el punto donde se verifique la elección, elegirán cien compromisarios que sean contribuyentes y que sepan leer y escribir. Segundo: estos elegirán los diputados como se hacía anteriormente por los conservadores.

La enmienda se desecha por 80 votos contra 26.

El señor Montejó apoya su enmienda, siendo contestado por el señor Ramos Calderón.

Interviene el señor Becerra el cual manifiesta la esperanza de que la separación del señor Martos del partido liberal será transitoria.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

EN EL SENADO

Lo de los cruceros

El señor Pezuela anuncia una interpelación al señor ministro de Marina sobre el asunto de las construcciones navales de Bilbao.

Censuras al Gobierno

El señor Mena y Zorrilla explana una interpelación censurando la tolerancia del Gobierno que permite los discursos pronunciados por los republicanos en sus meetings y los escritos de su prensa.

El señor Mena y Zorrilla suspende su discurso para descansar, y se reanuda la discusión de la ley general de empleados.

Mañana continuará la interpelación é intervendrán en ella los señores Capdepón, Almagro, Botella, Canalejas y quizás también el señor Elduayen, aunque ha despertado muy poco interés.

Vaya de conferencias

El interés político del día ha estado en los pasillos del salón de conferencias.

Primera: Sagasta con Cassola

Se supo que el señor Sagasta había visitado ayer al general Cassola con quien celebró una conferencia de dos horas.

Segunda: Cassola con Romero Romero y Dabán

El general Cassola fué á ver anoche á los señores Romero Robledo y Dabán, comunicándoles las impresiones recibidas en su conversación con el señor Sagasta y anunciando al señor Romero Robledo que el Presidente del Consejo de ministros deseaba verle.

Tercera: Sagasta y Romero Robledo

Y efectivamente, esta tarde hablaron los señores Sagasta y Romero Robledo, habiéndose mostrado ambos muy reservados, manifestando únicamente el segundo de dichos señores, que á pesar de la conferencia, se marcharía el próximo miércoles.

Cuarta: Alonso Martínez, Montero Ríos y Gamazo

Mientras se verificaba la anterior conversación, conferenciaban también los señores Alonso Martínez, Montero Ríos y Gamazo, los cuales dijeron que habían tratado de asuntos profesionales, pero nada lo ha creído.

Quinta: Sagasta y Gamazo

El señor Sagasta se encontró en los pasillos al señor Gamazo manifestándole deseos de hablar con él sobre la cuestión de los presupuestos; y como el señor Gamazo le indicase que le escuchaban varios periodistas, el señor Sagasta le contestó que no le importaba nada.

Conferenciaron efectivamente sin que se sepa absolutamente nada del resultado.

Comentarios

Sin embargo, circulan diversas versiones. Unos creen posible una reconciliación y otros la formación de un Gabinete intermedio con el señor Alonso Martínez ó general Martínez Campos, en cuyo caso se adjudicaría al señor Martos la embajada de París.

Resultado

El que se encuentra disgustado es el señor Romero Robledo, pues cree que le van á dejar en las astas del toro.

En memoria de don Alfonso XII

En la capilla de Palacio se han celebrado unos solemnes funerales en sufragio del alma de S. M. el Rey don Alfonso (q. e. p. d.), con asistencia de las damas y grandes de España.

S. M. la Reina confesó y comulgó en memoria de su augusto y malogrado esposo.

Todos los ministros estuvieron á dar el pésame á S. M. pronunciando el señor Sagasta un sentido discurso.

Últimas noticias

Madrid 26.—12,45 m.

En Guinzo (línea de Orense), ha ocurrido un gran incendio, quemándose 263 casas, y habiéndose perdido mucho ganado y gran cantidad de cereales.

En el teatro Español se ha producido una alarma infundada, por haberse resbalado en un tablón el señor Vico, resultando con una contusión.

Se ha acordado ya el reparto de los turnos para la discusión de los presupuestos.

Combatirán la totalidad de los gastos los señores Pedregal, Maura y Cos-Gayón, y la de los ingresos los señores Reverter, Gamazo y Villaverde.

El señor Montero Ríos, ha salido en dirección á Córdoba.

El señor don Venancio González, ha aprobado el proyecto del ministro de Gracia y Justicia, de levantar en las poblaciones cabezas de partido, un edificio para el registro de archivos y protocolos.

Madrid 26.—1,15 m.

Atribúyese importancia á la conferencia que ha celebrado el señor Sagasta con la Reina al darle el pesar con motivo del aniversario del fallecimiento de don Alfonso XII.

Se hace depender de esta conferencia, las celebradas por el señor Sagasta con los jefes de la conjura, excepto el señor Martos.

Supónese que el señor Gamazo exige para hacer la reconciliación, la aceptación del programa económico. El general López Domínguez desea un cambio de política con la entrada de Bermúdez Reina en el ministerio de la Guerra, y el general Cassola, el planteamiento de las reformas militares en toda su extensión.

La impresión general es, en vista de lo expuesto, que no llegará á hacerse la conciliación.

Corren rumores de que acaso se intente la formación de un gabinete intermedio, que viviría poco, en cuyo caso vendrían los conservadores.

BOLSA DE MADRID.

	Cotización del 25.
4.º interior	74,85
4.º exterior	76,70
Deuda amortizable	89,40
Billetes hipots. de Cuba	106,00
Banco de España	412,00
Compañía de Tabacos	107,00

Cambios.

Londres, á 90 días vista, 26,05 por libra.
París, á 8 días vista, 3,90 por 100

París 25—548 t.

Cotización de hoy de la Bolsa á las 3 y 11

Francés 3 por 100 perpetuo	87,55
" 3 por 100 amortizable	91,00
" 4 y 1/2 por 100	105,10
Austriaco, 4 por 100	92,45
Húngaro, 4 por 100	87,50
Exterior, español, 4 por 100	78,43
Italiano, 5 por 100	94,25
Ruso, 4 por 100	92,87
Turco, 4 por 100	17,55
Portugués, 3 por 100	66,62
Banco de Francia	4.190,00
Crédit Lyonnais	682,50
Société Générale	456,25
Suez (acciones)	2.817,50
Panamá (id)	58,75
Egipto unificado	467,87
Crédito mobiliario español	203,75
Acciones Norte España	391,25
Zaragoza-Alican.	298,75
Acciones, Río-Tinto	396,25
" Tharsis	118,75
" Banco de Méjico	595,00
Obligaciones Norte España, 1.ª serie	390,00
" id. id. 2.ª serie	369,37
" Asturias, Galicia y Leon.	362,50

Cambios.

Buenos Aires.—Primasobre el oro. 231 p 00

MAREAS

DEL DÍA 26 DE NOVIEMBRE DE 1889.

Fleamar.

- 1.ª A las 4,36 horas de la mañana.
- 2.ª A las 5,00 horas de la tarde.

Bajamar.

- 1.ª A las 10,48 horas de la mañana.
- 2.ª A las 11,12 horas de la noche.

ESTADO DEL TIEMPO.

Boletín meteorológico del día 25

Altura barométrica reducida á 0º y en mls.	763,58	
Temperaturas (Máximas y mínimas)	al sol	14,5
	á la sombra	14,4
	reflector	9,8
Dirección dominante del viento	S. NO	
Velocidad media en kilómetros diarios	237	
Luvia expresada en milímetros	3,8	

Anuncios preferentes.

TALLER DE JOYERÍA Y COMPOSTURAS

DE A. BRICHEAU

7, LEGAZPI, 7.

SIGUE CON EL COMERCIO EN SU NOMBRE

VIUDA DE BRICHEAU.

Ayuntamiento Constitucional de San Sebastián

ANUNCIO

El día 29 del presente mes y sus once y media horas de la mañana se subastará en la Casa Consistorial de esta Ciudad el asfaltado de las aceras que corresponden á las casas construidas en los solares G, H é I de la manzana, número 48, del ensanche, así como el paso del "Parque de Alderdi-eder, bajo el tipo de 3.308 pesetas.

Las condiciones se hallan de manifiesto en la Secretaría para las personas que gusten enterarse.

San Sebastián 19 de Noviembre de 1889.—El Presidente, Gil Larrauri.

IMPRESA

DE

LA UNION LIBERAL.

Montado este Establecimiento con arreglo á los últimos adelantos del arte tipográfico, se encarga de toda clase de trabajos.

Imp. de LA UNIÓN LIBERAL.

De nuestro servicio particular

TELEGRAMAS

INTERIOR

CORTES

EN EL CONGRESO

Una interpelación en perspectiva

Madrid 25—9 n.

Después de formuladas algunas preguntas por los señores Pons y Canido, anuncia el señor Isasa para mañana una



D. MANUELA DUQUE DE ESTRADA Y LABRETA

HA FALLECIDO

el día 25 de Noviembre de 1889 á las 8 y 1/2 de su mañana á los 90 años de edad

Su sobrina D.ª Dolores Duque de Estrada, sobrina política la Condesa Viuda de la Vega de Sella, hermana política D.ª Josefa Bustamante, sobrinos, primos y demás parientes y testamentarios;

Suplican á sus amigos que por olvido involuntario no hayan recibido esquela de defunción, se sirvan encomendarle á Dios y asistir á los funerales que en sufragio de su alma, se celebrarán hoy martes 26 á las once de la mañana en la Parroquia del Sagrado Corazón, é inmediatamente se verificará la conducción del cadáver al panteón de familia en Irún, en lo que recibirán especial favor.

San Sebastián 26 de Noviembre de 1889.

El duelo se recibe y despiden en la Iglesia.
Domicilio: Idiaquez, 6, 2.º izquierda.